
・問7　子宮頸がん予防ワクチン接種について、ご自由にご記入下さい

1
予防ワクチン後、1年経過した時、腹痛があり病院へ行きましたが、異常なしでしたが、痛みは急
にきて、身体をうずくまるぐらいの痛みもたびたび。痛みの場所を聞くと、お腹下の子宮に近い場
所で、今も様子を見ながら生活してますが、ワクチンが原因なのかはわからない。

2

サーバリックスを受けてないと思っていたが、この通知を見て母子手帳を確認し、接種があった
ことがわかった。
同時期より原因不明の熱が続いたり、1週間に３日間を１年以上など、学校からの帰宅後は、自
宅ベッドで寝た状態が現在も続いている。
その他に貧血治療中でもあるが、発熱の因果関係は現在も不明。

3
注射してから最初の頃は毎日ではなく頻繁に足のしびれがあった。正座しておこるしびれとは全
く違う。座っていても立っていても違和感のあるしびれ。現在では症状は少なくなってきている
が、時々同じようなしびれが現れる。

4 ワクチン接種後、副反応なのかどうかは不明ですが、生理痛・頭痛がおこる様になっています。

5
問6➝これまでの予防接種と違い、接種部の痛みを訴え、2日間程度寝込んだ（横になってばか
りいた）ので、接種した病院に問い合わせた。「熱がなければ問題ない」とのことだったので、とく
に受診はしませんでしたが、少し気になることとして、疲れやすくなった気がします。

6
次女にも受けさせたいが、まだ怖くて受けさせられないです。安全性、副反応についてわかった
ら広報にのせてほしいです。

7
なんでも必ず予防接種はうってきました。子宮頸がんも用紙がきて、すぐ接種しましたが、全国そ
のワクチン接種後重い障害で学校も行けず、苦しんでいる女の子達がたくさんいることを知り
ショックです。妹にも通知（現小６）きましたが、希望せずにいます。正しい情報をください。

8
今は何の症状もないがこれから何かしら起こらないか不安です。妹も接種時期ですが、した方が
いいのかしない方が良いのか悩んでいる。豊見城市や近隣の市でも情報公開してほしいです。

9 副反応が今後出る事はあるのですか？

10
2回目まで接種間隔をあけで接種しても効果はあるのでしょうか？また、2回目で終わっても予防
の効力はありますか？

11 副作用はこれから出る可能性があるのか？接種して何年ぐらい様子をみた方が良いか？

12
今になって副作用が多発しており、今は大丈夫ですが今後は大丈夫なのか？とても不安です。
対策とかはありますか？

13 1回接種でも予防効果はありますか？

14

接種時期には、副作用などあまり伝えず、逆に受けた方が良いということが多く伝わっていたよ
うに思います。娘のためにも受けておいた方が良いと親は誰でも思いますよね。娘の場合は何
もなかったのですが（今のところは）リスクを負ってしまった方のことを思うと、何ともつらいことで
す。今は何でもないのですが、また数年後に何かの症状が出てくる事ってもあるのでしょうか、心
配です。これからはこわいワクチン接種をすすめてほしくありません。
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15
接種後、特に異常はありませんでした。現在も、元気ですが接種して１年経ちますが、これから
先に急に症状が出る可能性もあるのでしょうか。

16
３回目のワクチン接種を受けてなくても良いというふうに聞いたが、２回接種しただけでは定着し
ないのですか？

17
まだワクチンを受けていない娘がいますが、副反応、後遺症などを知り今後受けさせるか迷って
いる所です。現在も子宮頸がん予防接種はやっているのでしょうか？

18
毎年人間ドッグを受診していても、私（母親）自身が5年前に子宮頸がんになったので子どもに同
じ思いをさせたくないと願っています。ワクチンが原因の副作用なのかはっきりさせてほしいで
す。

19 こわい

20 後々症状が出ないか心配

21
最近、”子宮頸がんワクチン・副反応と闘う少女とその母たち”という本を図書館で借りて読みま
した。たまたまうちは何もありませんでしたが、娘と同じ年頃の若い女の子たちが苦しんでいるこ
とを知り、とてもショックでした。1日でも早く良い解決策が見つかることを祈ります。

22 ワクチン接種は必要

23
子宮頸がん予防ワクチン接種をした後、子供たちが病気になったのをテレビで見た時は、かなり
ショックを受けました。今後やらないほうが良いと思います。

24
怖い。驚いている。幸い副反応等出てないが、知っていたら絶対に受けさせなかった。勉強不足
です。

25
姉妹一緒に受けさせました。幸い副反応はありませんが、もし情報を知っていれば絶対に受けさ
せませんでした。勉強不足でした。

26
2回目を接種した後に新聞やＴＶ報道で取り上げられ3回目はキャンセルしました。うちは痛みと
腫れがあっただけですがとてもひどい方がいることに人事とは思えません。

27 現在生理不順で悩んでいるが、それが原因の1つになってはいないかと気になる。

28 子どもの為を思い、受診を喜んでしたのですが、副作用の例が多く聞こえてくるので不安です。

29
同じ時期に受けた子ども達に副作用がでているという情報を聞くと、とても人ごとは思えないほ
ど、気の毒に感じます。推進する側ももう少し慎重に考えてもらいたい。

30
接種後に起きている子どもたちの副反応が早く解決できるようにしてほしいです。副反応が少し
でも出るようなら、今後はすすめてほしくない。
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31
今だに死亡者が出た事について、考えられない。人間にとって、どっちが良いのか・・・不明で
す。

32 腕が慣れない注射のせいか痛かったです。やった方の腕が毎回重く感じました。

33
3回接種の内、2年前に1回しか接種していません。3回接種しないと意味がないと思いますが、今
後のことを考えると、接種すべきかと悩みます。

34
１回目、２回目の接種の後、８月に突発性血小板減少性紫斑病になり、現在も、経過観察で病
院通院中

35
接種を2回でやめてしまった場合、予防の効果はどのようになるのか知りたい。市がすすめてお
らず副反応による重症な例をマスコミなどから聞くことが多いので、市内での接種者の様子も知
りたいと思います。

36
少しでも危険性が考えられるなら、接種はやめてほしい。後遺症がなかったから良かったものの
…健康でありたいために受けたもので害があるなんて考えられません

37 ちょっと不安があります。中２の次女にはワクチン接種をさせない予定です。

38
ニュースなどで報道されるたびに副反応がいつ発症するのではないかと不安になる事がありま
す。

39
テレビ等で手足のしびれや麻痺など、重度の後遺症が出ていることを知り、ショックでした。全体
からみると少数だと思いますが、今後は受けさせません。

40
全国的に本ワクチン接種の副作用で苦しんでいる女子がいることが問題となっているのでその
子らに早めに救済の手をのばして欲しい。取り組みが遅すぎると感じます。

41 問題が解決するまで接種はすべきでないと思います。

42 次女は接種を見送っています。怖くてすすめられません。

43
ＴＶ、新聞等で副作用で苦しむ子達を見ると受けて良かったのかと今後何もなければ良いと思っ
ている。

44
1回目の接種後のニュースで不安になり、2回目は病院で説明を詳しく受けて接種しました。
ニュース前だったら受けなかったと思う。

45
テレビ、ニュース等で副反応報告を知り、とても恐いです。いつ、我が子も発症してしまうかととて
も不安で子供に申し訳ない！！しっかり調査してほしいと思います。

46 上のお姉ちゃんも同じ日に同じ３回の接種を受けていますので、よろしくお願いします。
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47 接種させなければ良かった。

48 困っている方をきちんと助けてあげて下さい。

49
もっと早めに対処して欲しかった！
娘は現在、県外に居て、本人もはっきり覚えてないようだ！

50 副反応の原因が究明されないと接種できない。

51
一部、健康被害が出ていることに大変残念である。子宮頸がんの予防として実効性を高めつ
つ、このような副作用が発生しない状況を作っていただきたい。

52
接種をして、副反応があるのなら、やはりさせない方が良いです。たまたま、うちの娘はなんでも
なかったが、今思えばこわい話です。それよりは、年に１度検診して、早期発見出来るようにして
ほしいです。（無料か半額負担などで・・・）

53
テレビで副反応を知り、現時点では体調の変化はないが今後いつ起こりうるかわからない不安
がある。

54
注射をした部分がふくれていて、押すと痛みがある。自然に治ると思っていたが、現在も続いて
いる。

55
一部に健康被害が出たことに対し、大変残念に思っています。折角、子宮頸がん予防として発
足したにもかかわらずこのような副作用が出ていることを早急に解明し、改善を要求します。

56
娘は幸い重い症状は出ていませんが、今、現在もワクチン接種の影響で苦しんでいる女の子が
いることが決して他人事と思えません。一刻も早い原因究明と救済を願っています。下の娘に
は、ワクチン接種は受けさせないと考えています。

57
接種後の副反応があるとの報告で、3回目の接種は控えさせていただきました。娘は1回目、2回
目も特に体調の変化はありませんでした。

58
今頃アンケートをさせらても注射部の腫れやかゆみについては覚えていない。頭痛やめまいが
あったかもしれないが、すでに1年近く前のことなので、ほとんど後遺症がなかったからいいが、
アンケートを取るのが遅すぎると思う。

59
有効なワクチンと聞いていますが、副作用の問題は不安なので、しっかり調査解決してほしいで
す。

60
ワクチンで”ガン”を予防出来ると知って、ワクチン接種を済ませましたが、最近テレビ等で、ケイ
レン等の報道を見て、いつも驚いております。娘は、体調の不調は今のところ出ていませんが、
今後がとても心配です。今後の原因究明を強く望みます。

61
重篤な副作用が報告されているのに驚愕しました。娘が3回すべて接種を受けた後だっただけに
「娘に何もなくて良かった！！」が本音です。もし接種前に副作用のことが分かっていれば確実
に接種は止めていました。副作用が出てしまった方の補償は完全にしてほしいです。
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62 副反応による重症例が報告されている、国による救済が速やかに行われて欲しいです。

63
・安全性が100％ではない件で不安が出ました。
・県外へ進学している子供も他県で受診し婦人科検診無料対象があると助かります。

64
ワクチンの種類は複数あると聞きました。個人医院で受けましたが医師からは重篤な副反応の
説明もワクチンの種類もなんら助言などもなくあたりまえのように勧められ接種しています。もう
少し責任を持ってほしいです。

65
母子健康手帳には、子宮頸がん予防ワクチンとはありません。「サーバリックス」とあります。こ
の調査用紙に記した方が分かりやすいと思いました。

66
何を、どこを信じて良いのかわかりません。良かれと思い、親の判断で接種させ、何かあったら
どうしようという不安がずっとつきまとっています。

67
・周囲の方でワクチン接種後の副反応が出た（けいれん）等を２人ほど知っているので、接種す
るのがこわくなりました。
・アレルギー体質でもあるのでよけいにこわくなりました。

68
テレビで副作用についての番組を見てから心配でなりません。この封書も届いてから封を開くの
にこわくて時間がかかりました。もう国を信用できません。

69
テレビで副作用について知り、ショックを受けました。娘や同級生に症状が出た人はいないようで
した。今年だったら接種させていません。副反応に悩んでいる方を救ってほしいと思います。

70 アンケート調査後、異常等か報告等があれば接種者に報告が欲しいと思います。

71 子宮頸がんの予防が出来て良かったと思います

72
接種を受けて不調を訴える子がいるとTV等で見ました。1人でも不調を訴える子がいる現状では
接種はやめるべきだと思います。本末転倒の話だと思います。

73
私は痛み・腫れが少なかったけど、クラスメートの何人かはかなり腫れと、腕の痛みがあったの
で、驚きと少し怖いと思った。「接種後、注射部を揉まないで」と言われたが、「揉まれたよ」と何
人かが話していたので、どっちが本当なのか疑問に思った。

74
本人は大丈夫でしたが友人の中には、だるさなどの体調不良が1ヶ月も続いた子がいたようなの
で積極的勧奨は控えた方がいいと思います。

75
報道されているのを見てると怖くなります。接種後の今の所症状はないのですが、この後何か出
ないか不安があります。

76
予防接種を受けなければよかった。後悔しています。娘に申し訳ない気持ちでいっぱいです。今
は大丈夫でも今後が心配です。これから全予防接種に対しても不安ばかりで何も信用できませ
ん。残念です。

77
ワクチン接種の有益性を考えていたが、テレビ等で実際に副反応で苦しんでいる方の姿を見て、
とてもこわくて接種させられないと思う。検診をしっかり受けさせるようにしたい。
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78 値段が少しお高いです。

79
体調の変化の調査が遅いように思えますが…予防接種をした時は、特に何もなかったと思いま
すが、小さな変化は覚えていないです。

80
どのような予防接種にも大なり小なりの副作用があると聞いています。今回は何事もなく済んだ
ことに感謝です。これからの医学の進歩に期待しています。

81
もう3～4年前の話なので、はっきりとした記憶はないのですが、ただ接種後、すごく痛がっていた
のは覚えています。

82
予防接種後の体調の変化がなかったため、無料での接種は良かったと思っています。任意だと
まだ接種していなかったかもしれません。

83
副作用が出なくて良かった。予防接種をやったことで子宮頸がんになるリスクが低くなったと期待
している。

84
ワクチンの中に入っているアジュバンド他、水酸化アルミニウム等、危険性の高い添加物が入っ
ているものを国をあげて推奨している。国民の健康を本当に考えているのでしょうか？

85
子宮頸がん予防ワクチンの副作用なのか原因が明らかにされていないと言われるけど、テレビ
等で症状を見た時に、もし、娘も同じ症状が出たらと思うとゾッとした。早く原因をつきとめていた
だきたい。

86
子供の為に、3回きちんと接種したのに副反応で健康を害された方がいる事を考えると他人事の
ようには見えません。うちは幸い何事もなく過ごしていますが、もっと早く対応してほしかったで
す。

87
私達、子供達は何事もなく副作用症状なくラッキーでしたが、２度とこういう反応の強いワクチン
を打たないよう！反応のある方を市・県・国が認め、助けてあげて下さい！

88 何事も起こる事がなかったのは幸いだと思う。副作用の出た方への応援をお願い致します。

89 予防接種の必要性、リスクもっと説明してほしかった。

90
私は初期の対象者だったのですが、ここまで危ないのが分かっていたら受けませんでした。もっ
と安全を確認して受けさせて欲しかったです。これでは実験のため使われたようですごくイライラ
します。

91
現在は症状的に何もなく健康でいるが、今後心配です。成人した時に、身体に影響がないか、ま
た定期的に実態調査をお願いしたいです。

92
このくらいの副作用はインフルエンザの接種の時とあまり変わらなかったので気にはしなかった
が、ただ、腕が上げづらいのは、接種した子たちが同じ症状の子が多くいたので、一週間以内に
は良くなったので気にはしなかったが…

93
症状が出た時に病院に問い合わせしましたが、何も対策はありませんでした。症状が出ている
方の病院受診等の費用の補助等、手厚くお願いします。
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94
何の不安ももたず接種させたけど、後遺症が出ている人もいる様ですので、なぜなのか。わかる
といいと思います。

95 予防接種で、障害者や死亡になるなんて、恐いです。

96 安全が確認されるまでは（下の子は）接種しない

97
接種を受けた時の体調に関係あるのかとか、たまたま症状が出なかったのかとはいろいろ考え
てしまいます。
後々、出てくる症状がないといいきれるのかさまざまな疑問を早くクリアにしてほしいです。

98
接種後に問題視されたので、心配はありました。しっかり調査していただき、今後の検討宜しくお
願いします。

99 今のところ何の症状もありませんが、これから先何か出てくることもあるのか・・不安を感じます。

100
親の時代には、接種がなかったので、10代での接種は早いかと思います。20代に入ってからで
もいいのでは・・・

101
ワクチン接種後、何の問題も起こらなかったのですが、色々と話題になっていたので、妹は接種
を控えました。

102 将来、不妊になる可能性もあると聞いたので心配です。

103 予防接種は必要なことだったと認識していたので、接種を取り止めた事に驚きを隠せない。

104
一番は子どもたちも安全・安心だと思います。病気から守るための接種が逆に副作用で苦しん
でしまうような結果になればすごく悲しむし、こわいと思います。

105
私と似た症状の方もいるのか知りたいので、調査結果を確実に報告を受けたいです。宮古島市
の例がありますが豊見城市の対応はどう考えているのか意見を明確にしていただきたい、身近
な同年代の子たちには、いないらしい。本人はものすごく不安になっている。

106
重篤な症例が報道される前に接種を終えていた為、不安を感じる間もなかったが、もし今から接
種・・・となったら受けさせないと思う。

107
予防ワクチン接種で予防できるなら接種した方が良いか思い3回接種していますが、安全性は
やはり気になります。

108
我が子に体調の変化はなかったのですが、変化のあった話を聞くと不安でなりません。恐くて接
種をためらいます。

109 安全性が確立してない薬を接種させる。命よりも金が大事な人が政治家にいっぱいいる。
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110
副反応のことを聞いていたので、心配でした。また、病院で２種のワクチンから選ぶのもまかされ
ていたので、色々話を聞いて選びましたが、２，３日は心配でした。しかし、子宮頸がんの怖さも
あるので安心なワクチンが早く出てほしいと思います。

111 ワクチンを接種することによっての副作用と障害が出る例もあるので不安。

112 いたかった

113
副作用のニュースを聞いて、やる前はひどく悩みました。まわりの父母での話し合いもよくしまし
た。しかたなく終えまして…何事もなかったのでよかったです。

114
【追加】

TV等であまり良いイメージがないです。

115
【追加】

娘と同級生の母親が子宮がんで亡くなりましたので、とても良い取り組みだと思い接種させまし
た。おかげ様で娘と友人の2人は副作用なく済みましたが、もっと安全性を確認してからの方が
良かったのではないでしょうか？特に高額な注射なので助成して頂けましたのはありがたかった
です。

116
【追加】

一つ下の次女は予防接種を見送っています。これでよいのか、悩みが続いています。今後、接
種に問題がない事がわかった時、見送った子は受けることができるのでしょうか？

117
【追加】

注射をした時の圧迫感と注入時の痛みがひどく同級生は倒れた子がいます。うちの子はめまい
程度でしたが、看護師さんに支えてもらい移動しました。

118
【追加】

こわい思いをしたので、廃止して欲しいです。

※有効回答のみを表示し、また、誤字脱字や個人情報を特定する可能性のあるご記載については、
　 一部修正致しました。


